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Ирина БЫКОВА, предсе-
датель Приокской районной 
организации ВОИ:

– В деятельности каждой 
районной организации ВОИ есть 
своя «фишка». У нас, я считаю, 
таковой является работа с мо-
лодыми инвалидами и детьми-
инвалидами. Она тесно завязана 
на контактах с родителями таких 
детей.

Первые контакты с родителя-
ми мы практикуем на новогодних 
праздниках, на мероприятиях, 
приуроченных ко Дню защиты де-
тей. Приглашаем на эти праздни-
ки не только ребят, стоящих у нас 
на учёте, но и, так сказать, не-
организованных. Пока дети уча-
ствуют в праздничном действии, 
мы беседуем с родителями, рас-
сказываем о наших спортивных 
и творческих кружках, о работе 
психолога, о культурно-массовых 
мероприятиях.

Конечно, правление отлично 
понимает, что при такой откры-
тости к нам будут ходить дети из 
вспомогательной школы и плохо 
обучаемые. Но свою задачу мы 
видим в том, чтобы дать возмож-
ность общаться и таким детям.

Детей к нам приводят на 2 
– 4 часа, где с ними занимают-
ся лепкой, рисованием, смотрят 
мультики, проводят викторины, а 
мамы в это время могут уходить 
по своим делам.

«Наша «фишка» – 
дети-инвалиды»

Ребятишки демонстрируют 
хорошие результаты: участвуют в 
районных и даже в международ-
ных выставках творчества. На 
международную выставку, напри-
мер, ездила Настя Борисоглеб-
ская, а её брат Николай участво-
вал в российских соревнованиях 
по лыжам.

За последние пять лет наши 
дети принимали участие в между-
народных фестивалях и занима-
ли первые места. Это Елизавета 
Елагина, Александр Цацын, Ели-
завета Зайцева, Степан Елагин. 
Кроме того, Степан Елагин триж-
ды получал губернаторскую сти-
пендию, два года подряд стипен-
диатом была Елизавета Елагина, 
один раз – Александр Цацын. А 
наша гордость Елизавета Зайце-
ва номинировалась дважды: за 
вокальное пение и по спорту. В 
свои 14 лет она была включена 
в сборную команду России по на-
стольному теннису.

Всего у нас в районе 362 
ребёнка-инвалида, 74 из них 
состоят в организации. В этом 
большая заслуга наших педа-
гогов Натальи Маненковой и 
Ирины Елагиной, и сейчас у нас 
работает педагогом-психологом 
наша воспитанница Елизавета 
Елагина.

В День защиты детей для 
своих ребят мы ежегодно про-
водим праздники, где стало тра-
дицией посещать бесплатно 
зоопарк в парке «Швейцария» 
и аттракционы. А на празднике 
«Здравствуй, школа» они мо-
гут поучаствовать в конкурсах и 
чаепитии с угощением, получить 
подарок. Все это заслуга наших 
спонсоров и районной службы 
социальной защиты.

На встречах, дискотеках, 
конкурсах молодежь знакомится, 
находит себе друзей, и если хотя 
бы один из пришедших на меро-
приятие нам скажет, что не зря 
пришёл, приду ещё, мы считаем 

это своей победой. Ради этого 
стоит работать.

Многие дети-инвалиды, вы-
росшие у нас в районной ор-
ганизации, занимаются обще-
ственной работой, сдружились, 
и сейчас это уже молодежь от 18 
до 35 лет. Их у нас в организа-
ции 101 человек. Они участвуют 
в спортивных мероприятиях, мы 
следим, как они учатся, помогаем 
при поступлении в вузы, направ-
ляем в реабилитационный центр 
к Татьяне Ивановне Марковой, 
где они осваивают компьютер, 
даём родителям юридические 
консультации. Стараемся трудоу-
строить своих подопечных через 
Службу занятости населения и на 
фирмы. 

Что касается социальных 
вопросов и медицинского обслу-
живания, то на протяжении этих 
пяти лет мы тесно сотрудничали 
с администрацией города и вра-
чами. Проводили совместные 
встречи, находили возможность 
пройти бесплатные обследова-
ния наших детей, не оставляли 
без внимания нарушения законо-
дательства в этой сфере.

За эти пять лет мы помогли 
финансировать операции детям с 
ограничениями здоровья. На опе-
рацию есть, конечно, квоты, но 
надо оплатить дорогу, проживание.

Среди трудностей, с которы-
ми сталкиваются родители детей-
инвалидов, я хотела бы отметить 
недостаточное количество спор-
тивных секций, кружков в детских 
клубах, а иногда и нежелание 
руководителей брать на занятия 
детей-инвалидов: хлопотно, лег-
че отказать.

В заключении хочу пожелать, 
чтобы детям с ограниченными 
физическими возможностями 
уделялось больше внимания и 
заботы со стороны руководства 
Всероссийского общества инва-
лидов, руководства города и об-
ласти. Они того стоят.

VI отчётно-выборная конференция

Как живешь, «районка»?

Флюр НуРлЫГАЯНОВ, 
первый заместитель предсе-
дателя Центрального прав-
ления ВОИ: 

– Нижегородская организа-
ция ВОИ – одна из крупнейших 
областных в России. Всерос-
сийское общество инвалидов 
объединяет около полутора мил-
лионов человек. Мощнейшее 
общественное формирование 
инвалидов - пять процентов от 
этого числа составляют нижего-
родцы! Но дело не только в коли-
честве -  ваш коллектив славен 
большими и серьезными дела-
ми.  Сам факт, что в президиуме 
сегодняшней отчетно-выборной 
конференции наравне с акти-
вом работал глава региона - гу-
бернатор Нижегородской обла-
сти Валерий Шанцев, говорит о 
многом. Он  в тех людях, которых 
на конференции представляли 
делегаты, видит соработников 
– так он сам выразился в сво-
ем обращении с трибуны. А это 
очень высокая оценка. Она гово-
рит о том, что наша организации  
находит партнеров -  мы именно 
к этому стремимся. 

Законодательство Россий-
ской Федерации постоянно со-
вершенствуется, происходят 
изменения в региональных пра-
вовых актах. Но хочу еще раз 
подчеркнуть, что без вашего по-
вседневного участия, без заинте-

Мария ШИРЯЕВА, предсе-
датель Балахнинской район-
ной организации ВОИ: 

– Из 6480 инвалидов, прожи-
вающих в нашем районе, 4025 – 
члены ВОИ. Эта цифра – заслуга  
всего нашего  коллектива и его 
гордость.  Всю свою работу наша 
организация строит на оказании 
конкретной помощи инвалидам.  
За последние пять лет к нам об-
ратилось 2325 человек. По всем 
вопросам направлены ходатай-
ства в компетентные инстанции и 
оказана посильная помощь.

Большое внимание мы уделя-
ем своим общественным форми-
рованиям: клубу  «Балахнинские 
зори» и молодежным объединени-
ям: клубу «Алые паруса»,  театру-
студии «Сказка» и коллективу 
художественной самодеятельно-
сти. Все они  принимают самое 
активное участие в   программах 
областной организации ВОИ. Мо-
лодые супруги  Александр Реми-
зов и Любовь Журавлева стали 
участниками областного смотра-
конкурса «Самая талантливая и 
находчивая семья». Мы успешно 
выступали в областных конкур-
сах декоративно-прикладного 
искусства, поэтического и музы-
кального творчества, живописи, 
фотографии. Приняли участие 
и получили награды в  смотре 
хоров, в  туристическом слете, в 
спортивных фестивалях.

Достижения нашего коллек-
тива высоко оценены.  Городская 
организация  заняла первое ме-

Высокая 
оценка

ресованности  актива на местах, 
злободневные проблемы не ре-
шить. Организация держится на 
вас, на вашей энергии, на вашем 
опыте. Вы знаете, куда напра-
вить усилия. Все слабые места 
вам известны. Вы сами говори-
ли о них сегодня: это проблемы 
в обеспечении лекарствами, в 
оснащении техническими сред-
ствами реабилитации, отмена 
индексации работающим пен-
сионерам... 

Все замечания, которые 
сегодня высказаны в ходе кон-
ференции, будут переданы в 
Центральное правление ВОИ. 
Уверен, что делегаты Нижего-
родского края достойно пред-
ставят свой многочисленный 
коллектив на VI съезде ВОИ в 
ноябре 2016 года.

Анастасия МАКАРОВА,  
председатель Совета по де-
лам молодых инвалидов НОО 
ООО ВОИ:

– Одним из приоритетных на-
правлений в деятельности Ниже-
городской областной  организации 
ВОИ является работа с молоде-
жью, привлечение молодых инва-
лидов в состав ВОИ, подготовка 
кадрового резерва. Годовой план 
мероприятий обсуждается на  Со-
вете по делам молодых инвалидов 
с учетом пожеланий актива.  

За последнее пятилетие про-
ведено не менее тридцати област-

ных конкурсов и мероприятий с участием молодежи. Сюда входят 
конкурс молодых семей, туристические слеты, конкурсы живописи, 
декоративно-прикладного искусства, поэтические  и фотоконкурсы, 
презентации сборников стихов. В них приняли участие свыше пяти-
сот ребят и девчат. 

Последовательная и многосторонняя работа с молодежью помо-
гает подрастающему поколению найти себя в творчестве, способству-
ет достижению профессионального уровня. Подтверждением этому 
являются не только положительные отзывы уважаемых членов жюри, 
известных специалистов и профессионалов Нижнего Новгорода, но 
и многочисленные и убедительные победы наших воспитанников на 
Всероссийских и Межрегиональных конкурсах и фестивалях.    

Так, на Всероссийском спортивном слете в Самаре наша моло-
дежь заслуженно вошла в тройку сильнейших. Кстати, уже сейчас 
готова программа очередного турслета, который, если не подведут 
погодные условия, состоится в ближайшее время. 

Наша кропотливая работа с поэтической молодежью тоже дает 
свои положительные результаты. Ведь очень много значит вовремя 
заметить, направить и поддержать творчески одаренных людей. 

Важным событийным мероприятием среди молодежного актива 
ВОИ стал слет молодых инвалидов. О  реализации высказанных в 
ходе  его идей мы еще не раз расскажем.  

Еще одним ярким и запоминающимся культурно-массовым меро-
приятием стал областной Фестиваль творчества молодых инвалидов 
«Мы зажигаем звезды». Он поистине стал настоящим праздником мо-
лодых дарований. В насыщенной программе фестиваля участвовало 
свыше 60 исполнителей. Каждый участник на строгий суд профессио-
нального жюри представил лучшие концертные номера: это и песен-
ное творчество, и танцевальные выступления, и театральные сценки, 
и стихотворные произведения,  и игра на музыкальном инструменте. 

Пристальное внимание мы уделяем  работе с  детьми-
инвалидами. 

 С трибуны конференции хочу поблагодарить наших председате-
лей, которые обращают особенное внимание на работу с молодежью 
и являются постоянными участниками областных мероприятий. Это 
Горожанкина Л.И., Маликова З.М., Зернова Л.А., Шишкина А.В., Ни-
кифорова М.М., Наумова Н.В., Паламарчук И.И., Быкова И. Н., Тугова 
Р.К., Шибаева Г.Г., Ширяева М.В., Чечеткин Г.В. и другие. Хотелось 
бы на областных мероприятиях видеть и дальние районы Нижегород-
ской области. Эта деятельность - важная составляющая  и определя-
ет будущее нашей организации!

За будущее!

Рост коллектива - наша гордость 
сто в области на соревнованиях в 
честь 25-летия  ВОИ. Мы получи-
ли Почетную грамоту Всероссий-
ского общества инвалидов.  

В родном районе наша обще-
ственная организация тоже среди 
первых. 48 молодых инвалидов 
участвовали в  паралимпийских 
играх Балахны, которые проходят 
у нас на базе ФОКа «Олимпий-
ский».

Наш хор -  уважаемый в об-
ласти певческий коллектив, вы-
ступления которого каждый раз 
с нетерпением ждут земляки.  
Помимо концертов в домах ин-
валидов, в доме  ветеранов, от-
делении дневного пребывания 
для граждан пожилого возраста 
«Вдохновение» он  выступает 
в санатории «Городецкий»,  не 
пропускает ни одного фестиваля 
из циклов разного статуса «Нам 
года не беда»  и «Поющая Балах-
на». 

Популярны и спектакли, по-
ставленные молодыми артиста-
ми: «Царевна Несмеяна», «Сказ-
ка о рыбаке и рыбке», «Золушка», 
«Разборчивая невеста»,  «Про 
Федота-стрельца – удалого  мо-
лодца», «Иван-дурак женится», 
«Емелин Новый год», «Царевна 
– лягушка». Артисты получили 
Гран-при на межрегиональном 
смотре-конкурсе в Ижевске.     

На протяжении четверти века  
стабильно и успешно трудит-
ся наш коллектив предприятия 
«Березка», который возглавляет  
Валерий Анатольевич Горохов.  

Предприятие идет навстречу на-
шим просьбам и оказывает чле-
нам организации парикмахерские 
услуги, услуги по ремонту обуви, 
часов, теле- и радиоаппаратуры. 
Льготными услугами «Березки» 
пользуются  более 1000 инвали-
дов.

1365 человек получили по-
мощь по линии Нижегородской 
областной организации. Прав-
ление НОО ООО ВОИ – наш 
главный спонсор и партнер, без 
участия которого не обходится 
ни один крупный проект.  Работу 
правления  за отчетный период, 
считаю, надо признать удовлетво-
рительной. 


